
Gemeinde Fitzen 
Der Bürgermeister der Gemeinde Fitzen 

Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung  Fitzen am Dienstag, den 27.09.2016; in 
die Gaststätte Möller in Fitzen, Dorfstraße 14 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 21:00 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Bürgermeister 
Voß, Martin  

Gemeindevertreter 
Berling, Christoph  
Berling, Frank  
Eggers, Rolf  
Fehr, Norbert  
Heitmann, Ulf  
Möller, Jens  
Rakowski, Dietmar  
Runge, Holger  

Schriftführerin 
Fischer, Jessica  
 
 

Abwesend waren: 
 



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Bekanntgabe des Beschlusses aus nichtöffentlicher Sitzung 
 
 

 

3)  Niederschrift vom 26.04.2016 
 
 

 

4)  Ernennung eines neuen Gemeindevertreters 
 
 

 

5)  Wahl in Ausschüsse 
 
 

 

6)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

7)  Bericht des Bürgermeisters 
 
 

 

8)  Bericht der Ausschüsse 
 
 

 

9)  Änderung der Straßenlampen auf LED 
 
 

 

10)  Sachstand zur Dorfstraßensanierung 
 
 

 

11)  Sachstand zur Umsetzung: Niederschlagswasser bleibt auf dem Grundstück 
 
 

 

12)  Prüfung der Jahresrechnung 2015 
 
 

 

13)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 



 
 

Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Der Bürgermeister begrüßt alle Anwesenden. Er stellt die fristgerechte und ord-
nungsgemäße Einladung, sowie die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 

  
2) Bekanntgabe des Beschlusses aus nichtöffentlicher Sitzung 
  

Bgm. Voß erläutert den Tagesordnungspunkt der letzten Sitzung vom 
26.04.2016. Thema war die Sanierung der Dorfstraße. Die Firma Born hat den 
Zuschlag für die Sanierung der Dorfstraße erhalten.  
 
 

  
3) Niederschrift vom 26.04.2016 
  

Gegen die Niederschrift vom 26.04.2016 werden keine Einwände erhoben 
 
 

  
4) Ernennung eines neuen Gemeindevertreters 
  

Die Gemeindevertreterin Frau Corinna Knust ist umgezogen und steht somit der 
Gemeindevertretung Fitzen nicht mehr zur Verfügung. Norbert Fehr wird für Frau 
Knust in die Gemeindevertretung kommen. Bgm. Voß nimmt die Verpflichtung 
von Herrn Fehr vor.  
 
 

  
5) Wahl in Ausschüsse 
  

Aufgrund des Ausscheidens der Gemeindevertreterin Corinna Kunst muss auch 
in den Ausschüssen für Jugend/Kultur und Finanzen der Platz neubesetzt wer-
den. Gemeindevertreter Norbert Fehr wird die genannten Ausschüsse unterstüt-
zen.  
 
Beschluss    
 
Die Gemeindevertretung Fitzen wählt Norbert Fehr in die Ausschüsse für Ju-
gend/Kultur und Finanzen. 
 
 
Abstimmung: Ja: 8  Nein: 0  Enthaltung: 1 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen. 
   



 
 

  
6) Einwohnerfragestunde 
  

Auf dem Durchfahrtsweg Richtung Bergholz wurde ein Schild Durchfahrt verboten 
aufgestellt. Dies stößt zum Teil auf Unverständnis. Bgm. Voß wird sich dem 
Sachverhalt annehmen.  
 
 

  
7) Bericht des Bürgermeisters 
  

Bgm. Voß berichtet über ein Thema was in letzter Zeit auch schon häufiger in der 
Presse gewesen ist. Beim Oberverwaltungsgericht ist eine Klage anhängig. Die 
Gemeinden sollen für Kinder zahlen, die eine Sonderschule G besuchen müssen. 
Es entstehen enorme Kosten, die für kleinere Gemeinden nicht zu bewältigen 
sind. Bisher musste der Kreis zahlen.  
 
Die Wiesen-Kita wird um zwei weitere Gruppen erweitert. Es wird nicht an dem 
bisherigen Gebäude angebaut, sondern ein Extragebäude hinter dem Spielplatz. 
Die Kindergartenplätze im Amtsbereich sind alle belegt und der Bedarf ist da.  
 
Es wurde eine Statistik in Auftrag gegeben, aus welcher hervorgeht das Büchen 
in den nächsten Jahren „wachsen“ wird. Aus dem Hintergrund das die Altersar-
mut steigt, werden an der Bahnhofstr. (am Obdach in Büchen) Wohnungen (3 
Doppelhäuser in Holzrahmenbauweise) gebaut. Diese sind vorrangig für Asylbe-
werber (Familien) und auch für Menschen mit geringem Einkommen. Die Contai-
ner Am Heesterkamp welche zur Unterbringung von Flüchtlingen aufgestellt wur-
den, stehen teilweise leer. Der Leerstand kostet dem Amt pro Monat 30.000 €.    
 
 

  
8) Bericht der Ausschüsse 
  

Die Ausschüsse berichten folgendes: 
 
- Bau- und Wegeausschuss: Die Arbeiten an der Gudower Straße wurden erle-
digt. Die Betonstraße müsste auch gemacht werden. Es sollen Angebote einge-
holt werden, damit es in diesem Jahr noch erledigt wird. 
 
- Werkausschuss: Am Heidebrook gab es erneut Probleme an den Leitungen. 
Es hat nochmals ein Gespräch mit Klärwerk bzgl. der Pumpwerke stattgefunden 
u.a. wurde auch über die Kosten gesprochen. Arbeiten am Hauptpumpwerk sol-
len mit 2 Personen erledigt werden. Langfristig gesehen, müssen die Schalt-
schränke erneuert werden. Bgm. Voß wird Informationen über die Finanzierung 
einholen.  
 
 
 

  
9) Änderung der Straßenlampen auf LED 
  

Wie bereits in der letzten Sitzung angekündigt, wurden einige Straßenlaternen 
auf LED umgestellt. Bgm. Voß fragt in die Runde und auch die anwesenden Bür-



ger wie die Meinungen hier zu sind. Bewohner der Dorfstraße haben Verände-
rungen bemerkt und sich Informationen eingeholt. Es wird ein kleiner Vortrag ge-
halten wie sich LED auf die Umwelt und auf die Gesundheit auswirkt. Es ist in der 
Nacht wesentlich heller beleuchtet. Es stellt sich die Frage welche Alternativen es 
gibt. Es ist nicht möglich die Lampen zu dämmen, dies liegt an dem Steuerungs-
system. Durch die Umstellung auf LED soll Strom eingespart werden, aber natür-
lich muss auch die Gesundheit beachtet werden. Die Unterlagen werden an die 
Klimaschutzmanagerin des Amts Büchen weitergegeben.    
 
 

  
10) Sachstand zur Dorfstraßensanierung 
  

Bgm. Voß fragt in die Runde ob die bisher erfolgen Arbeiten in Ordnung sind. Die 
Arbeiten sind angelaufen und man kann auch sehen das was passiert. Die Dorf-
straße soll diese Woche fertig werden.  
 
 

  
11) Sachstand zur Umsetzung: Niederschlagswasser bleibt auf dem Grund-

stück 
  

Es wurden zu gegebener Zeit alle Bürger per Handzettel informiert. Zudem hat 
Ende August im Gasthof Möller eine Veranstaltung zu dem Thema stattgefunden. 
Bei vielen Bürgern passiert auch was, allerdings noch nicht bei allen. Es muss 
überlegt werden was gemacht wird, wenn nix passiert. Bis zur nächsten Sitzung 
soll nichts unternommen werden. Wenn es dann immer noch Bürger gibt, die 
nicht reagiert haben, dann müssen Möglichkeiten gesucht werden.    
 
 

  
12) Prüfung der Jahresrechnung 2015 
  

Am 20.09.2016 wurde die Jahresrechnung 2015 durch die Gemeindevertreter 
Herrn Runge und Herrn Berling geprüft. Von Seiten der Verwaltung war Frau 
Reich anwesend. Besonderheiten ergaben sich keine.  
 
Beschluss    
 
Die Gemeindevertretung Fitzen beschließt, dass das Ergebnis der Jahresrech-
nung 2015 in den Einnahmen und Ausgaben im Verwaltungshaushalt mit 
492.000,06 € und im Vermögenshaushalt in den Einnahmen und Ausgaben mit 
171.267,87 € festgestellt wurde. Haushaltsüberschreitungen ergaben sich im 
Verwaltungshaushalt in Höhe von 5746,91 €. Im Vermögenshaushalt ergaben 
sich Haushaltsüberschreitungen in Höhe von 143,95 €. Die eingetretenen Haus-
haltsüberschreitungen werden genehmigt.  
 
 
Abstimmung: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen. 
   
 



 
  
13) Verschiedenes 
  

Im Kernkraftwerk Krümmel in Geesthacht hat eine Veranstaltung zu dem Thema 
Rückbau des Kernkraftwerkes stattgefunden. Der Rückbau dauert ca. 15 Jahre. 
Die Veranstaltung war sehr informativ. Bgm. Voß erinnert nochmal an das Ernte-
fest am 01.10.2016.  
 
 

  
 
 
 
 

 .................................................   ..................................................  
 Martin Voß Jessica Fischer 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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